

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Salte todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

PARTE OFICIAL.

CÓRTESES.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

Sesion celebrada el día 5 de Noviembre de 1860.

Se abre la sesion y aprobada el acta en votacion nominal, se aprueban tambien sin discusion los dictámenes sobre las actas de los distritos de San Pedro (Barcelona), Sepúlveda (Segovia), y Nules (Castellon), siendo proclamados como diputados, los señores Permanyer, Coello y Berruezo.

Se aprobaron tambien sin debate alguno, varios dictámenes de la comision de peticiones.

Procediéndose en seguida á discutir el proyecto para anticipar fondos á las empresas de Obras públicas, usa de la palabra en contra el Sr. Nuñez de Prado (D. Joaquin), que empieza protestando que nadie le escude en desear que se proteja á las empresas de ferro--carriles.

Conforme, pues, con el pensamiento del gobierno en su fondo, no puede estarlo en la forma que ha dado al proyecto, porque si se refiere á nuevas empresas que en adelante pueden formarse, es completamente inútil, toda vez que al hacer la concesion seria la oportunidad de examinar si debia ó no anticiparle fondos, y si se refiere á las empresas que están ya constituidas, entonces no se trata mas sino de una rescision de contratos que en su concepto no debe verificarse sino cuando la aconsejen altas consideraciones de conveniencia pública, ó existan intereses notoriamente lastimados.

El señor ministro de HACIENDA contesta al diputado, que ha impugnado el proyecto, haciendo ver el error en que ha incurrido en las apreciaciones que há hecho del proyecto que se discute. El adelanto de fondos que se concede á las empresas constructoras de obras públicas, tiene la garantia extraordinaria de que ha de ser concedida por el Consejo de ministros oido el Consejo de Estado y el adelanto se ha de hacer precisamente, no sobre las obras que hayan de construirse, sino precisamente sobre las ya construidas.

Despues de ligerísimas rectificaciones de los señores Nuñez de Prado, ministro de Hacienda y Nuñez Arenas, de la comision, se aprueba la totalidad del

proyecto y despues sin discusion todos los artículos.

Se levanta la sesion á las cuatro y media citando para el lunes.

CONTINUACION DEL DISCURSO LEIDO POR D. ANTONIO MESTRES EN LA INAUGURACION DE LAS CLASES DEL LICEO DE ESTA CAPITAL.

Mas ya lo he dicho antes, señores, y esta verdad la sentís vosotros palpar con vuestra propia sangre dentro de vuestro corazón: la historia del hombre es la historia del trabajo, el fruto del trabajo es el progreso y este es la mejor herencia que el hombre deja á sus hijos, herencia universal que alcanza á todos, vida que permite apreciar á la humanidad como un solo hombre, así como aquella se revela á este último por los lazos de amor que unen el padre al hijo, los cuales forman de ambos un solo ser, una misma existencia. Unicamente considerándolo así el hombre es grande, solo bajo este aspecto brilla su naturaleza hecha á semejanza de Dios, se enaltecen los sentimientos tutelares de su corazón, y solo así cabe distinguir en él lo que la sociedad, lo que el mismo individuo admira y ensalza bajo el santo nombre de virtud, hállese donde quiera, ora sea en los palacios, ora en el último rincón de la mas miserable choza.

El hombre forma á la sociedad y sus sentimientos y sus virtudes son los sentimientos y las virtudes de esta última, en la cual se distinguen las razas, las naciones y los pueblos por su fisonomia particular, por la índole de su carácter, por su historia, no menos que por su origen y por los acontecimientos de grande importancia que en el seno de los mismos se han realizado. Todo es uno, todo es vario: el hombre es uno, los hombres son distintos; y existe por esta razon la España con su genio particular al lado de las demás naciones, como dentro de la península se distinguen sus localidades, diferentes en sus instintos, en sus necesidades, en sus aptitudes, en sus conocimientos, en sus creencias, en sus aspiraciones; y así complicándose la vida social como el mas perfecto mecanismo, reclama y exige distinta aplicacion de los esfuerzos parciales para imprimir movimiento á la grande máquina que constituye la vida y el progreso de la especie, la civilizacion.

Solo la inteligencia, reina del mundo, luz del hombre, abstrae, generaliza, comprende lo universal, abarca de una sola ojeada el oriente y el oc-

cidente, el norte y el mediodía, el mundo en toda su grandeza, la sociedad en su conjunto, con sus leyes, con su existencia indefinida, con sus embates y sus movimientos dentro de su misma inmensidad, mayores esta y aquellos que el Océano y las olas que retiemblan en su anchuroso espacio; mas el corazón humano, cual si dependiera mas directamente de los sentidos, cual si estuviera mas estrechamente unido á la materia, se circunscribe, se limita, se localiza, y en el reducido círculo de vida que se forma, derrama toda su dulzura, toda su efusión, toda su simpatía, todo su amor á las personas y á las cosas que le rodean, que viven con él, que le asisten, por decirlo así; porque su poder consiste en ese impulso asimilativo por el cual todo lo que está con él es él mismo, todo sonríe con él ó con él llora.

De aquí el inefable placer del desterrado al divisar otra vez las costas de la patria, de aquí la alegría del soldado al distinguir el humo que levantan los hogares de su pueblo, de aquí, en una palabra, el afecto que nos liga al lugar que nos vio nacer, el deseo de su mejoramiento, el amor á las clases menos privilegiadas que habitan en ella; de aquí el afán de auxiliarse, de comunicarse, de comprenderse, de confundirse en sus ideas y en sus sentimientos, porque el corazón, señores, tiene tambien como la inteligencia sus tesoros, sino tan grandes y magníficos, mas íntimos, mas duraderos, mas consoladores, mas decisivos y poderosos para labrar la felicidad á que el hombre aspira.

Ya en este punto ¿habré de decir, señores, á qué se debe la fundación de la Academia artística y literaria, que hace poco mas de un año abrió las puertas en esta ciudad al niño para enseñarle el camino por donde se va al provechoso cultivo de las bellas artes, al artesano para disponerle á fin de que un día pudiera aprender en un libro y escribir sus pensamientos, atrayendo su espíritu á la vida de la inteligencia, su corazón á la vida de la virtud, que se fortalece con el ejemplo así como con el estudio, removiendo los obstáculos que le impedían recibir la suave influencia de la cultura, y preparando á todos sus asociados y á todos los habitantes de esta capital un campo donde esplayar la noble y elevada emulación que tiene por objeto el bien de sus semejantes....?

Mal pareciera á la verdad que yo en este momento y en este sitio pronunciase el nombre del impulso que dió lugar á la creación de la Academia, impulso del cual se sienten evanescidos sus fundadores y sostenedores. No me toca á mí decirlo; le veo además asomar en vuestro labio; y si he de juzgar el vuestro por mi propio corazón, no vacilaré en afirmar que nuestro instituto, hoy convertido en una sección del Liceo, con el apoyo de esta asociación numerosa y escogida, siempre dispuesta á secundar todo pensamiento noble y digno, merece vuestra aprobación, se atrae vuestras simpatías y acaso hace que vuestro pensamiento se ocupe ahora de hallar los medios mas adecuados para favorecerla, para arraigarla, para estender el círculo de su actividad.

La Academia nació modestamente y modestamente vivió; con todo dió resultados provechosos: fué preciso cerrar á los pocos días de su instalación la matrícula de algunas clases, y acaso al terminar el único curso cien artesanos llegaban al hogar y leían á sus hijos en un libro lo que el año anterior no era

para ellos mas que signos intiligibles, letra muerta, porque entonces no sabian leer, eran ciegos con vista.

Esto recompensó sobradamente á la Academia, la cual hoy inaugura sus tareas confundida con el Liceo y bajo este nombre. Con el nuevo impulso, con la nueva vida que tiene en sí, porque cuenta ya con mas poderosos elementos, crea un Orpheon y establece y regulariza los ejercicios literarios entre los socios, los cuales acaso mas adelante por resultado la esplicacion de algunas ciencias especulativas, en la cual sino sus afirmaciones categóricas, se comunicarán los socios sus dudas, sus creencias, las indicaciones de su buen sentido, instruyéndose mutuamente.

Si hoy al inaugurarse en este establecimiento tiene motivos la sección científica de complacerse por los recuerdos del tiempo en que vivía aislada bajo el nombre de Academia, ¿qué no podrá esperar hoy para en adelante de sus nuevos discípulos, de la sociedad madre, de la buena acogida que ha merecido en esta capital y de la benevolencia que hacia ella atestigua ese escogido concurso que me escucha y que ha venido á honrarla en este acto? Ah, sí; la sección, en vano es ocultarlo, abriga las mas lisonjeras esperanzas. El tiempo las coronará sin duda; por lo que, al daros las mas espresivas gracias por vuestra amabilidad, de que habeis dado una prueba relevante asistiendo aquí, permitid que os suplique, en mi nombre y en el de la sección, que vengais otro año á alentar con vuestra presencia y con vuestros plácemes á los discípulos, con vuestra aprobación á los socios, en cuyo caso, señores, tambien otra voz mas autorizada que la mía, otra pluma mas elocuente sin duda, os dirá los progresos notables que se hayan hecho y conmoverá vuestro corazón siempre ávido de emociones nobles y de sentimientos generosos.—*He dicho.*

CORREO NACIONAL.

—De *El Noticiero de Tetuan*, correspondiente al 21 de octubre, tomamos lo siguiente:

El *Siroco* reinó anteayer de un modo que hasta ahora nos era desconocido; la atmósfera, celada por una niebla abrasadora, estaba impunemente amenazando una terrible tempestad; el calor era sofocante, y mayor que el que hemos sentido en ningún día del estío; una presión semejante á la que causa en los pulmones la proximidad de un colosal hoguera, dejaba apenas respirar; la naturaleza toda parecia, como los seres animados, agobiada bajo una plancha candente, y hasta los objetos mecánicos anunciaron de antemano la proximidad de ese fenómeno, pues en los días anteriores se observó gran irregularidad en los relojes, saltando los muelles de muchos de ellos. El *Simoun* ha debido ser terrible en el *Gran Desierto*, pues es una causa inmediata del *Siroco*, dándose aquel nombre á las oleadas de arena que se levantan imponentes como un mar enfurecido á impulso de este terrible viento que deja sentir sus destructores efectos á distancias considerables.

—En Cáceres se hace sentir tanto la falta de lluvia, que las bellotas y la aceituna no han adquirido el desarrollo necesario; se carece de pastos para los ganados, y hay que mantenerlos con grano, y, por úl-

timo, los labradores han tenido que sembrar en seco.

—Parece que tan luego como el gobierno de S. M. deje sobre la mesa los documentos relativos á la cuestion de Italia que se rozan con la política española, la minoría progresista provocará un debate acerca de ellos por medio de una proposicion que sostendrá el Sr. Olózaga. Es probable que con este motivo aproveche el Sr. Gonzalez Brabo la ocasion de explicar su reciente actitud política y que haga oír tambien su voz el Sr. Rivero.

—El día 3 á la una de la tarde debia celebrarse en el despacho del Ilmo. señor director general de Correos, la subasta para el arrendamiento del producto de asientos de sillas-correos.

—Dice *La Epoca* que en las difíciles circunstancias por qué está pasando la Europa, tiene España una política clara, determinada y concreta: la política de neutralidad. La política de neutralidad es elevada, patriótica y fecunda; es la única que conviene á una nacion que, estimando en mucho su pundonor, no quiere esponerse á desempeñar un papel humillante á los ojos del mundo civilizado; la única que se halla en consonancia con las aspiraciones de un país que anhela robustecerse para pedir en su día un puesto muy distinguido, su puesto histórico y tradicional en los consejos de Europa.

—Desde el 21 al 27 de octubre circularon por el ferro-carril de Madrid á Zaragoza 9,359, viajeros: por el de Madrid á Alicante 13,657 y por el de Alcazar á Ciudad-Real 1820. La explotación general produjo en la primera línea 93,811 ss. 57 cént., en la segunda 1.266,120-1, y en la tercera 59,644-9.

—Dice *El Noticiero de Tetuan*, que no es cierto, como se decia en una carta de Tarifa, publicada por uno de nuestros colegas y extractada por nosotros, que Muley-el-Abbas se halle en el Fondak; donde el califa se halla es en Tanger.

—*El Clamor Público* ha dado á luz estas líneas. Están para terminarse las nuevas obras que se han practicado en el palacio del Senado, cuya utilidad es problemática; pero ha llamado la atención el lujo de las habitaciones que están en la fachada del edificio. Se han visto camas colgadas con gran elegancia, grandes cortinajes de mucho valor, y en fin, muebles de esquisito gusto. ¿Pertenece este departamento á los salones de descanso, destinándose los lechos para los señores senadores que tengan alguna indisposición, ó para los empleados en el servicio del alto cuerpo colegislador? Lo ignoramos y el público tiene derecho á saberlo, porque le importa conocer si estos gastos son ó no necesarios.

CORREO EXTRANJERO.

—Dice un corresponsal que el gobierno francés ha enviado á Italia con una comision militar un oficial superior de estado mayor, el cual está encargado de hacer un informe sobre el estado exacto del ejército piemontés y del austriaco.

—Los armamentos militares continúan en Cerdeña, en el Véneto y en la Francia. La administracion militar francesa ha establecido recientemente en el Mediodía grandes depósitos, en donde concentra en

este momento una cantidad considerable de material de guerra; se anuncia además el armamento inmediato de dos nuevos buques destinados á reforzar la escuadra francesa de evolucion; y finalmente, acaban de ponerse en pié de guerra tres divisiones, cuyo destino se ignora aun, no faltando quien indique que deberán dirigirse á Italia.

—A la entrada del príncipe de Gales en Nueva-York, la recepcion que le dedicaron eclipsó todas las anteriores conocidas. Mas de medio millon de almas se veía reunido, y las sillas colocadas en todos los lugares de algun desahogo se alquilaban á 20 pesos fuertes cada una.

—Dicen de Marsella: «Continúa notándose poca actividad en las transacciones comerciales. Este estado de cosas es debido á la incertidumbre que reina sobre la situación política. Se han hecho algunos negocios en cereales á precios ligeramente en alza; pero lo que apenas puede concebirse es la diferencia que existe entre el precio de los granos y de las harinas. Nuestros harineros que han realizado beneficios considerables durante las guerras de Crimea y de Italia, pierden hoy en su fabricacion.

—Una correspondencia de Turin que publica *La Union*, dice cuáles son las principales cláusulas del pacto concluido entre Garibaldi y Cavour, á saber: «Preparar para la primavera 300,000 hombres; 100 buques; realizar un empréstito de 200 millones; reclutar voluntarios en toda Italia; instruirlos en breve tiempo para engrosar el ejército; echarse sobre Venecia; quitársela al Austria, á pesar de las amonestaciones de Inglaterra; dividir el mando de esta inmensa expedicion entre el rey Victor Manuel y Garibaldi, y en caso de faltarle fuerza no rehusar los socorros que de cualquier parte de Europa vengan á ayudar la empresa italiana.

—Un periódico de Nápoles da las siguientes noticias sobre el movimiento de las tropas sardas:

«El cuerpo mandado por Cialdini efectúa un movimiento de Ayezzano sobre Sora. El mandado por Somaaz marcha sobre Piedimonti d'Alife. Se compone de 2,000 granaderos, 500 bersaglieri y siete cañones. El cuerpo que manda el rey en persona marcha de Pepoli á Solmona. Parece que estos diversos cuerpos deben reunirse á espaldas de Isernia, y ocupar luego la orilla derecha del Volturno. Se apoyarán en Sessa, Teano y Piedimonti, cubriendo la línea del Garigliano. Quedarán interceptadas las comunicaciones entre Capua y Gaeta. Se asegura que estos movimientos del ejército sardo tienen por objeto atacar por el flanco al cuerpo de realistas mandado por Cutrofiano.»

—Segun las noticias recibidas de Polonia, el emperador de Rusia se ha mostrado muy poco galante con la nobleza polaca durante su viaje á Varsovia. Además ha rehusado aceptar las fiestas que se le han ofrecido, y ha dado á entender claramente que estaba informado de sus dueños (asi es como las periódicos rusos llaman las inspiraciones nacionales de Polonia); que ya lo habia advertido una vez á la nobleza, y que no tenia costumbre de advertirlo dos veces.

—El marqués Pallavicino ha dado un decreto prodictatorial, aboliendo las líneas aduaneras entre los Abruzzos, las Marcas y la Umbría. Los arribos por mar serán considerados como cabotage.

GACETILLA

Tomamos de *El Eco de Sabadell*:

Decididamente el ferro-carril de Barcelona á Zaragoza está en desgracia, decíamos el otro día, y tenemos hoy que repetirlo con harto dolor nuestro. Anteayer, á cosa de las 6 de la mañana, cerca del Clot, una máquina de la empresa de Granollers chocó con otra de la de Zaragoza, resultando estropeadas las cuatro personas que las montaban. Horroriza el pensar las desgracias que podían haber tenido lugar, si el siniestro hubiese tenido lugar con trenes de pasajeros. Ya que el gobierno no toma la iniciativa, bien valdría la pena de que las empresas procurasen ensayar y adoptar alguno de los inventos que se han anunciado para evitar los choques y sus consiguientes desgracias.

LA VÍSPERA DEL DÍA DE DIFUNTOS. Este día los vivos llevan á las tumbas de aquellos que ya no son, flores, coronas y lápidas lujosas, como otras tantas manifestaciones de que la memoria del muerto vive aun, tierna y amorosa, en el corazón de los que le sobreviven. En medio de todo ese aparato, suele encontrarse, perdida en algún rincón del cementerio, como lo está en la memoria de los que existen, alguna modesta losa, ó bien una sencilla cruz.

Aquella desnudez; aquel aislamiento, entre tanta concurrencia; aquella falta de una flor ó de una oración que no viene á renovar la memoria del ser cuyos despojos yacen en el abandonado ángulo del cementerio, entristece profundamente el ánimo del observador.

Todo aquel silencio, aquella desnudez, aquel abandono, revelan que aquella cruz, símbolo de nuestra religión, es la única cosa que resta, para desaparecer muy pronto como aroma que al huracán roba á las confiadas flores, de una de esas criaturas que han pasado sus días aisladas entre la multitud, ignoradas, desconocidas, rechazadas por los dulces lazos de amistad ó parentesco, de afecto ó cariño que por ley natural y divina, deben unir á los hombres entre sí.

Tal vez, si aquella losa ó á aquella cruz pudieran hablar, nos dirían que bajo su sagrado están las cenizas de alguno de esos seres desdichados en sí mismos, espíritus altivos é independientes que no pudiendo transigir con las miserias de la vida práctica, hijas del cálculo del egoísmo y de la vanidad, y rindiendo culto á lo que es moral y religiosamente bello, grande y elevado, ni comprendieron á sus contemporáneos, ni fueron comprendidos de estos. El aislamiento en que vivió, se perpetúa en su muerte, en su sepulcro. Nadie le conoció; nadie necesitó olvidarle, porque nació olvidado.

Solo el filósofo tiene una lágrima que tributar á la ignorada historia de sus martirios, consignada en aquella cruz.

SECCION DE ANUNCIOS.

SOLEMNES CULTOS

que consagra la ciudad de Balaguer á la milagrosa imagen del Santo Cristo su patron.

Jueves 8 de Noviembre de 1860, la Rda. Comu-

nidad, por la tarde cantará con toda solemnidad Vísperas y Completas con órgano, á las 4 de la misma tarde se empezarán solemnes Maitines cantados por dicha Comunidad, acompañados de música dirigida por el profesor y acreditado maestro de capilla de dicho Santuario: D. Francisco Coma Presbítero.

Viernes 9 de Noviembre día propio de la fiesta mayor que la ciudad de Balaguer y toda su comarca, celebra todos los años á la milagrosa Imagen del Santo Cristo su Patron: á las 9 de su mañana saldrá la procesion de la Iglesia parroquial la Rda. Comunidad y el M. I. Ayuntamiento, se dirigirán al Santuario y en seguida se empezará la misa solemne á toda música dirigida por el precitado profesor, celebrando de pontifical, S. E. I. el Sr. Obispo de Urgel doctor D. José Caixal y Estradé; príncipe soberano de los Valles de Andorra, con panegírico que pronunciará el célebre orador M. I. Sr. D. Benito Sans, Canónigo de la Sta. Iglesia Catedral de Tortosa; y para consuelo de todos los fieles, que no podrán tener cabida en el Templo predicará en la plaza del Santuario el R. P. Manuel Torrens Prior de Barbens. Por la tarde Trisagio á toda música, dando fin con los gozos de tan portentosa Imagen.

Sábado 10 por la mañana, misa solemne cantada á toda música con sermon que predicará el sobredicho orador D. Benito Sans, estando á pública veneracion la Reliquia de las Santas Espinas. Por la tarde á las 4 se empezará el primer día del novenario con música concluyendo la funcion con los gozos de tan milagrosa Imagen. Todos los demás días del novenario á las 8 y media de la mañana se celebrará misa cantada con órgano y escolanía de dicho Santuario y por las tardes á las 4 será el novenario cantado con órgano y escolanía dando fin todos los días con los gozos de la Santa Imagen.

Jueves 15 de Noviembre por la tarde la Rda. Comunidad cantará Vísperas y Completas solemnes con órgano y en seguida se rezarán Maitines con Te-Deum y Laudes cantados.

Viernes 16 de Noviembre día de octava del Santo Cristo á las 10 de su mañana, se cantará misa solemne á toda música con panegírico que pronunciará D. Antonio Manarillo Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral de Lérida. Por la tarde á las 4 se cantará el correspondiente día de novenario.

Desde las primeras Vísperas del día 8 de Noviembre, hasta el ócaso del Sol del día siguiente, los devotos que visitaren la Iglesia del Santuario confesados, arrepentidos y alimentados con la Sagrada Comunion ganarán indulgencia plenaria, concedida por Ntro. SS. P. Papa Pio IX rogando por la paz y concordia de los Príncipes cristianos, extirpacion de las heregias y exaltacion de la Santa Madre Iglesia.

Quedan convidados: todos los devotos, para que todos reunidos, rindamos tan obsequiosos homenajes con la solemnidad posible, á la portentosa Imagen del Santo Cristo de Balaguer.—José Oriol Rifé, Presbítero Custodio Administrador.

Por lo no firmado,
El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—Imprenta de D. José Rauret.